

Football / Éliminatoires Can Maroc 2025

Emerse Faé procédera au tirage au sort, aujourd'hui en Afrique du Sud

La capitale économique de l'Afrique du Sud, Johannesburg, abritera aujourd'hui le tirage au sort des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (Can 2025).

Le tirage au sort des éliminatoires de la 35e édition de la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2025 dont le Maroc sera le pays hôte de la phase finale aura lieu aujourd'hui jeudi en direct de Johannesburg, en Afrique du Sud, à 14h30 heure locale (12h30 Gmt). Emerse Faé, le sélectionneur de la Côte d'Ivoire, vainqueur de la dernière Can et la légende marocaine Marouane Chamakh procéderont au tirage au sort, a annoncé la Confédération africaine de football (Caf) hier mercredi. À 40 ans, Emerse Faé vient de vivre un véritable conte de fée



Emerse Faé et Marouane Chamakh procéderont au tirage au sort des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations. (Ph : Dr)

avec le sacre des Éléphants de la Côte d'Ivoire à la Coupe d'Afrique des nations 2023. Nommé pour assurer l'intérim à la tête de la sélection, l'Ivoirien a conduit son équipe jusqu'à la victoire finale. Sélectionné à 44 reprises avec la Côte d'Ivoire, l'ancien milieu défensif a surtout construit sa réputation sur les terrains du championnat français. Formé au Fc Nantes où il a signé son premier contrat professionnel, en 2003, il a défendu les couleurs de l'Ogc Nice entre 2008 et 2012 après une pige d'un an en Angleterre au Fc Reading. Forcé par les blessures, il met un terme à sa carrière à 28 ans. Contrairement à l'Ivoirien Faé, le Marocain Marouane Chamakh est considéré comme l'un des meilleurs attaquants marocains.

Formé en France au Nérac Fc, Chamakh rejoint les Girondins de Bordeaux où sa technique et son efficacité devant les buts ont marqué toute une génération. Entre 2002 et 2010, c'est 56 buts en 230 apparitions sous les couleurs girondines. Sélectionné à 65 reprises avec les Lions de l'Atlas, l'ancien capitaine marocain s'est hissé jusqu'en finale de la Coupe d'Afrique des nations 2004. Après Bordeaux, le Marocain a posé ses valises à Arsenal et à Crystal Palace où il a mis fin à sa carrière de footballeur. Pour rappel, la phase finale de la compétition phare en Afrique aura lieu au Maroc du 21 décembre 2025 au 18 janvier 2026.

André HABA

Omnisports / Jeux olympiques de Paris 2024

Analyse du classement sportif des nations

À moins d'un mois de l'ouverture des tournois olympiques de football et comme chaque année depuis 2014, l'équipe de Nadim Nassif, directeur du « International Center for Sport Policy & Governance » (Icspg), un think tank affilié au World Sports Rankings (Wsr), membre de l'Observatoire du Sport business, analyse les performances des pays en matière de sport et d'activités physiques. La publication annuelle de quatre indices permet de comparer les politiques sportives nationales et d'évaluer leur efficacité. À quelques semaines de la cérémonie d'ouverture des Jeux de la XXXIIIe olympiade, les 206 délégations se demandent combien de médailles elles pourront rapporter. Mais le tableau des médailles, qui selon le Comité international olympique (Cio) n'est pas un classement officiel, ne considère que les trois médaillés de chaque épreuve, classant les pays selon les seules médailles d'or obtenues. Cette classification est insuffisante pour juger des performances sportives d'une nation. Afin de combler cette lacune, les équipes de Nadim Nassif ont élaboré un système de classement plus complet, plus équitable pour honorer fidèlement les efforts et réalisations de chaque pays. Si l'on souhaite connaître le rang d'un pays pour chaque classement 2023, il faut vister le site de l'International Center for Sport Policy and Governance (Icspg)

ou de Wsr.

Quid du classement mondial des pays

Depuis 10 ans, le classement mondial des pays dans les sports d'élite (Wrces) propose une évaluation « brute » des performances des 206 pays dans tous les sports officiellement reconnus par SportAccord, mais aussi d'autres sports, pas encore reconnus, bénéficiant d'une grande popularité médiatique. Les résultats dans 114 sports sont ainsi scrutés, bien au-delà du podium, pour avoir une vision plus approfondie du niveau sportif d'une nation. Le Wrces attribue des coefficients à chaque sport en fonction de deux variables : - Sa popularité, selon la couverture médiatique des sports dans chaque pays, - Son universalité en termes de pratique. Pour l'année 2023, les États-Unis conservent la 1re place, alors que la Grande-Bretagne ravit la 2e place à la France, celle-ci terminant 3e. Pour ce qui est du classement africain, l'Afrique du Sud conserve sa 1re place, suivie par l'Égypte, 2e, le Kenya, 3e, le Maroc, 4e, et l'Algérie, 5e. Le classement du « Wrces Merit Ranking » évalue, quant à lui, les performances des pays dans les compétitions sportives internationales par rapport à leur Produit intérieur brut (Pib). En 2023, pour sa seconde édition, ce classement particulier est de nouveau dominé par la Jamaïque, suivi par le Monténégro et les Fidji. Pour ce qui est du classement africain,

le Cap-Vert termine à 1er, suivi de la Namibie, le Burundi, de l'Île Maurice et la Tunisie. Quant au classement mondial de l'aptitude physique de la population des pays (Wfcr), fort d'une méthodologie reconnue par la fédération internationale d'éducation physique et du sport (fieps), il mesure le niveau de condition physique des populations. On retrouve en 2023, comme pour la première édition en 2022, trois nations asiatiques aux trois premières places : Japon, Chine, Corée du Sud. Pour le continent africain, on retrouve l'Afrique du Sud 1re, devant le Cap-Vert, l'Île Maurice, l'Égypte, et la Namibie. Le World Sport Power Index (Wspi) est un indice évaluant la capacité des pays à utiliser leurs succès sportifs pour renforcer leur influence géopolitique. Même si les États-Unis restent la référence sur cette dimension, les places suivantes sont occupées par des nations européennes, avec la France en 3e position. Là encore, comme pour le Wrces, le podium africain reste le même : Afrique du Sud, Égypte et Kenya pour finir. Le Nigeria est 4e et le Sénégal 5e. Pour le tout, chaque compétition, chaque participation est comptabilisée dans ces classements. Aucun sport, aucune action ou effort ne passe inaperçu grâce à une variété de classements qui se déclinent également par continent.

A.H.

Les chapeaux du tirage au sort des éliminatoires Can Maroc 2025

Chapeau 1 :

Maroc, Sénégal, Nigeria, Égypte, Côte d'Ivoire, Tunisie, Algérie, Mali, Cameroun, Afrique du Sud, Burkina Faso, RD Congo.

Chapeau 2 :

Cap-Vert, Ghana, Guinée, Guinée Equatoriale, Gabon, Zambie, Ouganda, Angola, Bénin, Mauritanie, Namibie, Kenya.

Chapeau 3 :

Madagascar, Mozambique, Congo, Togo, Libye, Guinée-Bissau, Comores, Tanzanie, Zimbabwe, Malawi, Sierra Leone, Soudan.

Chapeau 4 :

Centrafrique, Niger, Gambie, Rwanda, Burundi, Éthiopie, Botswana, Eswatini, Lesotho, Liberia, Soudan du Sud, Tchad.



ELEXSPORTS

Japon / Insolite

A 57 ans, le footballeur le plus âgé du monde est transféré à l'Atletico Suzu

Le Japonais Kazuyoshi Miura, 57 ans, est le footballeur professionnel le plus âgé du monde. Selon plusieurs quotidiens de sport, il vient de quitter le Portugal pour poursuivre sa carrière au Japon. Évoluant à l'Ud Oliveirense (au Portugal), l'attaquant est transféré à l'Atletico Suzuka, un club japonais de quatrième division. Et Kazuyoshi Miura n'a pas l'intention de raccrocher les crampons de sitôt : « Je n'envisage pas de prendre ma retraite. Ma passion pour le jeu est toujours aussi forte. Ma passion ne

s'éteint pas », a-t-il déclaré lors d'une conférence de presse la semaine dernière. « King Kazu » avait été prêté cette saison par le Yokohama Fc à l'Ud Oliveirense en deuxième division portugaise. Sa carrière a débuté en 1986, à Santos, dans le championnat brésilien. L'international japonais a ensuite évolué en Croatie, en Italie et en Australie. Il compte 89 sélections avec l'équipe nationale du Japon pour 55 buts. Ce qui fait de lui le deuxième meilleur buteur de l'histoire de la sélection. Il avait rejoint le club de Yokohama Fc en 2005.